
ГАЗЕТА ПРОФЕССИОНАЛЬНЫХ СОЮЗОВ БРЯНСКОЙ ОБЛАСТИ

Выходит с 26 апреля 1990 года

№ 13 (1381) • ЧЕТВЕРГ, 13 июля 2023 года Цена 2 4  руб. 55 коп.

НОВОСТНАЯ ЛЕНТА ФПБО

Представители Федерации профсою
зов Брянской области приняли уча
стие в праздничном мероприятии, 

посвящённом 79-й годовщине образова
ния Брянщины. Оно состоялось 5 июля на 
бульваре Гагарина в Брянске.

Тепло и сердечно приветствуя собрав
шихся, в числе которых были председатель 
Брянской областной Думы Валентин Суб
бот, главный федеральный инспектор по 
Брянской области Андрей Дьячук, Г ерой 
Российской Федерации Александр Посто- 
ялко, родные участников СВО, губернатор 
Александр Богомаз отметил, что Брянщину, 
её людей всегда отличали стойкость, уме
ние справляться с любыми трудностями, 
любовь и преданность своей малой родине. 
Из любых испытаний она всегда выходила 
с победой и продолжала своё развитие, что 
доказывает и сегодняшний день.

Те же слова признательности за труд, 
за приверженность славным традициям 
прозвучали и в поздравительной теле
грамме, направленной в адрес руковод
ства региона председателем Совета Феде
рации Федерального собрания Российской 
Федерации Валентиной Матвиенко.

Торжественность атмосфере, царившей 
на мероприятии, придавало присутствие 
ансамбля народной музыки «Ватага», ис
полнившего гимн Брянской области, и 
сводного народного хора, выступившего с 
песней «Великая Россия».

Здесь же, на бульваре Гагарина, все же
лающие смогли ознакомиться с интерак
тивной передвижной фотовыставкой «Тра
диционный народный костюм Брянской 
области». Этот выставочный проект стал 
результатом совместной творческой рабо
ты Брянского областного методического 
центра «Народное творчество» и фотоху
дожника Костаса Асимиса, который актив
но сотрудничает с брянскими учреждения
ми культуры.

Сегодня в Краснодарском крае под
ходит к завершению работа тренинг- 
лагеря Общероссийского профсоюза 

образования «Мастерская успеха». Именно

здесь в течение десяти дней приобретали, 
развивали и тренировали навыки в орга
низации, проведении и участии в конкур
сах, в компетенциях, которые будут макси
мально востребованы в ближайшем буду
щем и определят конкурентоспособность 
педагогов и лидеров общественных орга
низаций в современном образовательном 
пространстве, педагоги страны. Брянщину 
на мероприятии по инициативе областной 
организации профсоюза представляли по
бедители конкурсов профессионального 
мастерства региона: «Учитель года», «Вос
питатель года» и «Сердце отдаю детям».

Ещё одна общая и своеобразная проф
путёвка в начале июля досталась активу 
областной организации Общероссийского 
профсоюза образования. Для них обкомом 
была устроена поездка в Рязань и Тулу с 
посещением памятных мест этих городов 
и регионов.

В рамках работы женского клуба 
«Нежность железных дорог», дей
ствующего при Брянском центре 

организации работы железнодорожных

станций, и при поддержке руководства и 
профсоюзного комитета Брянского регио
на МЖД прошло мероприятие, приурочен
ное ко Дню семьи.

В его торжественном открытии приняли 
участие заместитель начальника дороги 
Марат Шайдуллин и руководитель Брян
ского регионального обособленного под
разделения Дорпрофжел на Московской 
железной дороге Анатолий Слабыня. Они 
поздравили коллег с праздником и побла
годарили их за тот вклад, который вносят 
женщины в бесперебойную и безопасную 
деятельность стальной магистрали.

июля прошли заседание Прези- 
§  диума и пленум областной ор- 

I  ш ганизации профсоюза работни
ков агропромышленного комплекса РФ.

Их участники заслушали информацию о 
практике работы первичных профсоюзных 
организаций ГКУ Брянской области «Брян
ская областная государственная племен
ная служба» и ГБУ Брянской области «Ка- 
рачевская районная ветеринарная станция 
по борьбе с болезнями животных» по реа
лизации основных направлений деятель
ности профсоюза на 2021-2023 годы в 
сфере социального партнёрства.

Они также обсудили итоги выполнения 
Отраслевого соглашения по АПК Брянской 
области, утвердили состав молодёжного 
совета областной организации профсоюза 
и план её работы на 2-е полугодие 2023 
года, рассмотрели ряд организационных и 
финансовых вопросов.

и 20 июля сразу несколько ме
роприятий состоятся в област
ной организации Российского 

профсоюза работников промышленности. 
Два из них связаны с приездом на Брянщи
ну председателя РОСПРОФПРОМ Андрея 
Чекменёва. Сначала на Брянском машино
строительном заводе, который в июле от
мечает 150-летие своего основания, а за
тем в РОСПРОФПРОМ-Брянск пройдут 
встречи профактива с руководителем 
Профсоюза, на которых намечено обсуж
дение основных направлений развития 
профдвижения в отраслях, входящих в 
РОСПРОФПРОМ.

В эти же дни запланировано провести 
награждение дипломом II степени ФБУ 
«Государственный региональный центр 
стандартизации, метрологии и испытаний 
Брянской области» за победу в конкурсе, 
организованном совместно Федеральным 
агентством по техническому регулирова
нию и метрологии и президиумом Россий
ского профсоюза работников промышлен
ности, «Лучшее предприятие (организация) 
по работе в системе социального парт
нёрства».

16 июля -  День металлурга
Дорогие сталелитейщики Брянщины! 

Уважаемые коллеги!
Сердечно поздравляю вас с профессиональным 

праздником!
Металлургия и сталелитей

ная промышленность —  это те 
отрасли, которые во все вре
мена являлись базовыми для 
развития страны. В них рабо
тают сильные и надёжные лю
ди, как говорится, из особого 
сплава и особой закалки.

Вы занимаетесь трудным, 
но интересным, ответствен
ным и важным для народа де
лом, умеете радоваться не 
только своим успехам, но и 
достижениям коллег. Вам по 
силам справиться с любыми 
проблемами, если те возник
нут на пути, —  жизнь это до
казывала не раз.

В преддверии вашего про
фессионального праздника, ко
торый по праву является данью 
уважения Родины к заслугам 
сталелитейщиков и металлур
гов, к их профессионализму,

позвольте ещё и ещё раз по
благодарить вас за ваш труд.

Желаю вам новых успехов, 
здоровья, благополучия и, что 
не менее важно, безопасных, 
комфортных условий труда, 
высокой заработной платы! 
Пусть ваши рабочие руки, но
вые идеи, будут всегда вос
требованы!

Заверяю, Профсоюз всегда 
будет на страже интересов 
каждого!

МИРА!

ДОБРА!

СПРАВЕДЛИВОСТИ!

Владимир БОРТУЛЁВ, 
председатель Брянской 
областной организации 
Российского профсоюза 

работников 
промышленности.

Дорогие друзья! П0ДПИСКА-2023
Подписка на газету «Голос 

профсоюзов» на второе полу
годие 2023 года продолжает
ся. Её можно оформить до 20 
числа месяца на разный пе
риод времени (один, два, три 
и четыре месяца), причём не 
только в любом отделении 
почтовой связи, но и на спе
циальном сервисе АО «Почта 
России». И тогда «Голос 
профсоюзов» опять станет 
регулярно появляться в ва
ших почтовых ящиках.

И Н Д Е К С  И З Д А Н И Я  -  ПР655

ЗАКОНОПРОЕКТ ПО МРОТ ГОТОВ
Министерство труда и социальной защиты России представило проект закона, увеличиваю

щего минимальный размер оплаты труда (МРОТ) на 18,5% с 1 января 2024 года.

Соответствующий документ был 
размещён на официальном портале 
проектов нормативно-правовых актов. 
По данным пресс-службы Минтруда, 
увеличение МРОТ сделает возможным 
повышение зарплаты для 4,8 млн рос
сиян. Всего из бюджетов различных 
уровней на эти цели будет выделено 
75,9 млрд рублей. Также Минтруд 
представил на обсуждение законо
проект, предусматривающий увеличе
ние соотношения МРОТ к медианной 
зарплате на уровне не менее 48%  с 1 
января 2025 года.

«С 2025 года мы должны вернуться 
к методике установления МРОТ в со

ответствии с медианной заработной 
платой. Чтобы сохранить опережаю
щие темпы роста МРОТ, предлагается 
изменить соотношение, по которому 
определялся МРОТ, и установить его 
на уровне не менее 48%», —  проком
ментировал представитель Минтруда.

В пресс-службе Минтруда пояснили, 
что с 2021 года МРОТ устанавливался 
на уровне 42%  от медианной зарпла
ты. В связи с необходимостью опера
тивной реакции на рост цен методика 
была приостановлена до 1 января 
2025 года. Напомним, ранее Владимир 
Путин поручал кабмину обеспечить с 1 
января 2024 года дополнительное по

вышение минимального размера опла
ты труда (МРОТ) на 10%. В прошлом 
году МРОТ повышался дважды в об
щей сложности на 20%. С 1 января 
2023 года был повышен до 16 242 руб
лей. Предложение президента поддер
жали в Федерации независимых проф
союзов России (ФНПР). На 1 января 
2021 года МРОТ составлял 12 792 
рубля, на 1 января 2022 года —  13 
890 рублей, на 1 января 2023 года —  
16 242 рубля, с 1 января 2024 года 
МРОТ будет составлять 19 242 рубля.

Подготовлено по материалу 
газеты «Солидарность».
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ПРО ДЕТСКИЙ ОТДЫХ, РАБОТУ ВЗРОСЛЫХ 
И ВЫПОЛНЕНИЕ ДОГОВОРЁННОСТЕЙ

Вопросы такой разноплановой тематики включала повестка дня очередного заседания территориальной трёхсторонней комиссии по регулированию социально-трудовых от
ношений города Брянска, которое прошло 30 июня под председательством координатора профсоюзной стороны, заместителя председателя Федерации профсоюзов Брянской 
области Натальи Латышевой.

И началось оно с рассмотрения во
проса об организации летнего оздоров
ления и отдыха детей Брянска в 2023 
году. С означенной информацией вы
ступили представители Брянской го
радминистрации. Так, начальник отде
ла дополнительного образования и вос
питательной работы городского управ
ления образования Надежда Г инькина 
рассказала о финансировании и ходе 
летней оздоровительной кампании, в 
которой для оздоровления детей горо
да Брянска задействованы как заго
родные учреждения, так и учреждения 
с дневным пребыванием, подведом
ственные управлению образования и 
комитету по физической культуре и 
спорту Брянской горадминистрации. С 
1 июня открылись 69 лагерей на базе 
образовательных организаций, в них 
работают различные профильные сме
ны, в которых либо уже побывали, либо 
ещё побудут брянские ребята.

Докладчик достаточно подробно 
остановилась на планах и возможно
стях находящихся в ведении горадми
нистрации оздоровительного лагеря 
«Искорка» и детского оздоровительно
го комплекса «Лесной», куда входят

сразу два лагеря —  «Огонёк» и «Орлё
нок». Данные учреждения детского от
дыха, как прозвучало, за лето плани
руют принять около 3 240 обучающих
ся со всего региона.

Представленную информацию до
полнил начальник отдела учебно-спор
тивной и организационной работы ко
митета по физической культуре и спор
ту Александр Г орбачёв. Он сообщил, 
что в нынешнем году оздоровление 
350 учащихся детских спортивных 
школ было организовано в двух лаге
рях физкультурно-спортивной направ
ленности с дневным пребыванием. По
рядка 1000 воспитанников муници
пальных спортивных школ смогут по
бывать в загородных оздоровительных 
лагерях Брянщины, а ещё около 100 
воспитанников —  за пределами регио
на, в том числе на побережье Чёрного 
моря, в рамках проведения учебно-тре
нировочных сборов.

В процессе обсуждения первого во
проса заседания стороны отметили под
готовку к оздоровительной кампании за
городного лагеря «Искорка» и детского 
оздоровительного комплекса «Лесной», 
материальная база которых улучшается.

Далее комиссией была заслушана 
информация директора Центра заня
тости г. Брянска Ирины Шведовой о 
реализации мероприятий по профес
сиональному обучению и дополнитель
ному профессиональному образова
нию отдельных категорий граждан в 
рамках федерального проекта «Содей
ствие занятости» национального про
екта «Демография» в 2023 году. Из 
неё участники заседания узнали, какие 
федеральные операторы ведут очное 
и дистанционное обучение участников 
проекта, в число которых входят такие 
категории: безработные граждане; 
граждане в возрасте 50 лет и старше; 
женщины, находящиеся в отпуске по 
уходу за ребёнком до 3-х лет или вос
питывающие детей до 7 лет и не со
стоящие в трудовых отношениях; от
дельные категории молодёжи.

«Независимая оценка квалифика
ций» —  достаточно развёрнутое вы
ступление по данной теме подготовил 
для членов комиссии представитель 
Ассоциации промышленников и пред
принимателей Брянской области, за
меститель генерального директора по 
персоналу и работе с органами госу
дарственной власти АО «Брянсксель- 
маш» Станислав Дятлов. Он отметил, 
что существуют разные оценки не
обходимости её внедрения в практику 
и разное понимание её значимости 
для промышленных предприятий. Вме
сте с тем система независимой оценки 
квалификации имеет определённое 
значение для выпускников ВУЗов, а 
также даёт возможность опытным со
трудникам различных областей иметь 
документальное подтверждение своих 
знаний, умений и навыков. Но её про
ведение, по мнению докладчика, не 
нужно вводить как обязательный ин
струмент. Куда больше внимания сле
дует уделять развитию молодёжной 
кадровой политики предприятий, в 
том числе по вопросам взаимодей
ствия в сфере подготовки кадров с

учебными заведениями. Также не
обходимо развивать проведение атте
стации персонала внутри предприятия 
и между предприятиями схожих от
раслей, что будет способствовать об
мену опытом в подготовке кадров бо
лее высокого уровня.

По мнению заместителя председа
теля ФПБО Натальи Латышевой, своё 
место в подготовке кадров, в повыше
нии уровня компетенций молодых спе
циалистов должна занять система на
ставничества, которая наилучшим об
разом зарекомендовала себя на от
дельных предприятиях региона и кото
рую важно развивать.

Станислав Дятлов, как заместитель 
генерального директора по персоналу 
и работе с органами государственной 
власти АО «Брянсксельмаш», стал ос
новным докладчиком (в отсутствие

представителя АО «Брянский завод си
ликатного кирпича») и по вопросу вы
полнения работодателями действую
щего законодательства и обязательств 
территориального (городского) трёх
стороннего соглашения. Он привёл 
данные по размеру средней заработ
ной платы на предприятии, её базовой

части, по индексации заработной пла
ты, по количеству средств, выделяе
мых на охрану труда и улучшение его 
условий, на обеспечение различных со
циальных выплат работникам, на под
держку молодёжи, развитие спорта и 
оздоровления. Но при этом сообщил, 
что в АО пока нет коллективного дого
вора. Объясняется это тем, что работ
ников вполне устраивает тот пакет со
циальных льгот и гарантий, которые им 
предоставляет работодатель.

На данный факт профсоюзная сто
рона комиссии была вынуждена ука
зать, что существующее положение ве
щей противоречит территориальному 
(городскому) трёхстороннему соглаше
нии.

В связи с отсутствием представите
ля АО «Брянский завод силикатного 
кирпича» обсуждение отчёта по вы-
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полнению на предприятии действую
щего законодательства и обязательств 
территориального (городского) трёх
стороннего соглашения было перене
сено на следующее заседание комис
сии. По всем же рассмотренным во
просам комиссией были приняты соот
ветствующие решения.

МАКУШКА ЛЕТА: ПРИШЛИ ПЕРЕМЕНЫ
Какие из новш ест в появились в наш ей ж изни  в эт от  вт орой месяц  

сам ого т ёплого времени го д а ? Д авайт е разберёмся!

Страховые выплаты пострадавшим на 
производстве будут перечисляться на карту 
«МИР». С 1 июля изменился порядок доставки

страховых выплат по обязательному социальному 
страхованию от несчастных случаев на производ
стве и от профессиональных заболеваний. Выпла
ты будут осуществляться банковским переводом 
только на карту платёжной системы «МИР».

Гражданам, которые получают страховые вы
платы на карты иных платёжных систем, необхо
димо обратиться в отделение банка для оформ
ления карты «МИР». Данное требование вступило 
в силу ещё в начале этого года, однако законо
дательство предусмотрело переходный период в 
течение полугода. Этот срок истёк как раз 1 июля.

Изменения не коснутся тех получателей, кому 
доставка выплат производится через отделения 
почтовой связи и иные организации, а также на 
счета в кредитных организациях (вклады), то есть 
без банковской карты. Пособия будут достав
ляться по тому же графику, что и раньше. После 
открытия карты «МИР» в кредитном учреждении 
новые реквизиты счёта необходимо предоста
вить в отделение Социального фонда России, где 
находится учётное (личное) дело получателя.

Записаться на приём к нотариусу можно 
будет через портал «Госуслуги». Такая воз

можность появилась с 1 июля текущего года у жи
телей 75 субъектов РФ. Она будет реализована 
через сервис «Универсальная запись к нотариусу», 
позволяющий пользователю не только выбрать 
подходящую нотариальную контору и ознакомить
ся с перечнем документов, требуемых для совер
шения конкретного нотариального действия, но и 
заранее направить их на проверку нотариусу. При 
этом ранее действующие способы записи в нота
риальную контору —  через портал Федеральной 
нотариальной палаты, включая сервис «Утрата 
близкого человека» для наследников, региональ
ные порталы государственных и муниципальных 
услуг, сайты региональных нотариальных палат и 
конкретных нотариусов —  сохранятся.

В июле истечёт срок для подачи заявле
ний о приёме в вуз на бюджетные места че
рез портал «Госуслуги». Приём заявлений от 
абитуриентов через сервис «Поступление в вуз» 
на едином портале «Г осуслуги» начался 20 июня. 
Поступающие на бесплатную форму обучения 
должны подать заявление до 25 июля, на плат
ную —  до 20 августа.

Напомним, в сервисе зарегистрированы 1022 
вуза и филиала. В текущем году можно выбрать

5 вузов и до 5 специальностей в каждом. Для по
дачи заявления требуется подтверждённая учёт
ная запись на портале. Также можно подать за
явление о приёме на обучение по программам 
базового высшего образования в рамках пилот
ного проекта, который проводится в 6 вузах и на
правлен на изменение уровней образования.

А теперь более подробно о сроках подачи до
кументов для бюджета по очной форме обучения:

—  20 июня —  начало приёма документов;
—  25 июля —  последний день приёма доку

ментов.
В некоторых случаях срок отличается:
• с 7 по 20 июля —  для поступающих с про

хождением дополнительных вступительных ис
пытаний творческой или профессиональной на
правленности;

• с 10 по 20 июля —  для поступающих с про
хождением других вступительных испытаний, 
проводимых вузом самостоятельно;

• с 20 по 25 июля —  для поступающих без 
прохождения вступительных испытаний;

27 июля публикуются конкурсные списки.
28 июля оканчивается приём оригиналов до

кументов об образовании от поступающих с 
приоритетным правом зачисления.

3 августа оканчивается приём оригиналов до
кументов об образовании на основном этапе за
числения.

С 29 по 30 июля публикуются приказы о за
числении для поступающих с приоритетным пра
вом зачисления.

С 4 по 9 августа публикуются приказы о зачис
лении на основном этапе.

Также уменьшилось количество направлений 
подготовки, на которые можно подавать доку
менты по программам бакалавриата и специали- 
тета. Ранее их было 10, с 2023 года осталось 5. 
Со стороны выглядит как ограничение возмож
ностей абитуриентов, но по задумке должно сни

зить ажиотаж на некоторые конкурсные места. К 
тому же многие вузы и без того могли сократить 
количество специальностей, выставив лимит в 3 
или те же 5.

Количество вузов, куда можно одновременно 
подавать документы, также равняется 5. Пода
вая заявку на поступление, абитуриент должен 
определиться с приоритетами специальностей, 
на которые он хочет поступать. Он должен обо
значить эти приоритеты цифрами от 1 до 5.

Выпускники 11 классов ряда школ Брянской 
области в этом году могут поступать в россий
ские вузы на основании результатов ЕГЭ или 
вступительных испытаний.

В пресс-службе Минобрнауки пояснили, что 
выпускники из Брянской области, которые учи
лись очно и сдавали Единый госэкзамен, посту
пают в вузы по результатам ЕГЭ. Выпускникам, 
которые учились дистанционно, разрешено по
ступать в высшие учебные заведения по резуль
татам вступительных испытаний в форме собесе
дования. При этом Минпросвещения РФ утвер
дило отдельный приказ с перечнем школ Белго
родской области, а также ряда учебных заведе
ний Брянской и Курской областей, на выпускни
ков которых распространяются особенности 
приёма на обучение в вузы. В указанный список 
вошёл ряд учебных заведений Суземского, Ста- 
родубского, Трубчевского, Погарского, Климов- 
ского, Севского районов Брянской области.

Выпускников этих школ будут зачислять в уни
верситеты по трём вариантам, в зависимости от 
выбора абитуриента.

1. По результатам государственных экзаме
нов. При этом даже при наличии полного ком
плекта ЕГЭ по предметам можно пройти вступи
тельные испытания, в том числе в форме собесе
дования. Засчитывается наилучший результат,

(Окончание на 4-й стр.)
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МОЛ ОДЕЖАМ
ИЗ РОССИИ В БЕЛАРУСЬ

И СНОВА В РОССИЮ
И это круговое движение его вовсе не утомляет, напротив, кочуя по странам, «Профсоюз без границ» не только расширяет свои горизонты, но и обретает всё 

больше единомышленников и почитателей. А это значит, что он наполняется новыми красками и новой энергией. Да-да, иначе и быть не может, ведь став, по сути, 
молодёжным, он излучает безудержный и неиссякаемый позитив, которым сполна наделены все участники фестиваля.

Постоянные читатели нашей газеты, 
наверное, помнят, что в прошлом году 
принимающей стороной «Профсоюза 
без границ» стала Брянская областная 
организация Общероссийского проф
союза образования и что все участни
ки замечательного мероприятия дого
ворились встретиться вновь —  теперь 
уже на Белорусской земле.

И такая встреча состоялась 28 
июня в дружественном Минске, где 
стартовал IX Международный фести
валь, объединяющий педагогов Брян
ска, Москвы, Минска и Минской обла
сти, Тулы, Смоленска, Г омеля, Г родно.

Брянскую область на нём, как мы 
уже сообщали, представляли члены 
совета молодых педагогов региона и 
представители клуба «Наставник».

Какими были для них —  Елены Ба
бич, Оксаны Ливенцевой, Ирины Сос- 
новской, Марии Суйковой, Людмилы 
Субротовой, Михаила Киреева и Вик
тории Бухановой, а также руководите
лей делегации Анны Г олубевой, пред
седателя областной организации Об
щероссийского профсоюза образова
ния и Галины Шапотько, заместителя 
председателя областной организации 
профсоюза —  эти три дня в гостях у 
белорусских друзей, они рассказывают 
сегодня.

«Наша команда подготовила к фе
стивалю видеоприветствие «Мечте на
встречу», фотоколлаж «Профсоюз че
рез поколение», что помогло ориги
нально представить деятельность мо
лодых педагогических работников 
Брянской области.

В «Центре дополнительного образо
вания детей и молодёжи «Ранак» горо
да Минска» после зажигательного 
флешмоба и интереснейших мастер- 
классов состоялось торжественное от
крытие фестиваля «Профсоюз без гра
ниц». Оно оставило у всех неизглади

мые впечатления не только от атмо
сферы, царившей в зале, где как-то 
особенно остро чувствовалось едине
ние всех и каждого, но и от искренних 
приветствий коллег, их радушия, от 
желания и умения делиться собствен
ным опытом работы. Всем этим и был 
наполнен настоящий профсоюзный 
урок «Профсоюз через поколение», ко
торый прямо на сцене провела пред
седатель Минской городской органи
зации Белорусского профессионально
го союза работников образования и 
науки Лариса Волкова. А затем со
стоялось невероятно зрелищное и 
креативное представление команд, со
бравшихся на фестивале.

Вечером нас ждала обзорная экс
курсия по главному городу Республики 
Беларусь. Мы погрузились в историю и 
культуру прекрасного и в чём-то даже 
уникального Минска. Особенно трога
тельным моментом в нашем путеше
ствии по нему стало возложение цве
тов к стеле комплекса «Минск —  го
род-герой». Мы рады, что фестиваль

стал поводом для воспоминаний о му
жестве советских людей, выстоявших 
и победивших в Великой Отечествен
ной войне, что он объединил нас во

круг общих человеческих ценностей.
Следующий день принёс нам также 

много положительных эмоций и ярких 
впечатлений. Посетив индустриальный 
парк «Великий камень», где состоя
лось открытие выставки китайских то
варов и услуг, мы ознакомились с пе
редовыми технологиями, новейшими 
разработками в области электроники, 
машиностроения, медицины и энерге
тики.

Достаточно полезным в плане полу
чения знаний в этот же день стал так
же для нас мастер-класс «Профсоюз и 
молодёжь», который провела Татьяна 
Плотникова, заместитель председате
ля Московской городской организации 
Общероссийского профсоюза образо
вания.

И вот завершение фестиваля. Сразу 
после посещения музея истории Вели
кой Отечественной войны мы приняли 
участие в презентации профсоюзных 
проектов. Каждая команда предложи

ла интересные идеи для решения раз
личных проблем профсоюзного движе
ния, которые, думается, можно будет 
применить на практике и нам.

Само закрытие «Профсоюза без 
границ —  2023» также проходило в 
торжественной обстановке. На нём 
были продлены соглашения о сотруд
ничестве между Минской городской 
организацией Белорусского профес
сионального союза работников обра
зования и науки и Брянской областной 
организацией Общероссийского проф
союза образования. И что немаловаж
но —  утверждено Положение о прове
дении фестиваля «Профсоюз без гра
ниц». Кроме этого, каждая из команд 
получила символы фестиваля, а каж
дый из участников —  сертификаты 
мероприятия.

Здесь же, на закрытии, мы узнали о 
том, что следующий юбилейный X 
Международный фестиваль «Проф
союз без границ» в 2024 году пройдёт 
на Тульской земле.

Вот так быстро и насыщенно проле
тели три замечательных дня в Минске. 
Они ещё и ещё раз подтвердили, что 
Беларусь и Россия —  две страны с об
щей историей, традициями и духовны
ми ценностями. Между нами нет гра
ниц!»

«Стоит сказать, что наша поездка 
состоялась благодаря Брянской 
областной организации Общероссий
ского профсоюза образования. Совет 
молодых педагогов Брянской области 
и клуб «Наставник» выражают огром
ную благодарность организаторам на
шей поездки —  Анне Ивановне Г олу
бевой и Галине Владимировне Ша- 
потько —  за возможности расширить 
границы —  границы своего развития, 
поиска новых форм работы и обще
ния» —  подводят итог сказанному 
Елена Бабич и Ирина Сосновская.

НИ ДНЯ БЕЗ НУЖНЫХ И ПОЛЕЗНЫХ ДЕЛ!
Под таким девизом продолжает работ ат ь совет молодёжи Брянского региона Московской железной дороги.

ментов и фотографий вызывала общий восторг. 
После посещения музея и обмена впечатлениями 
принято решение об организации посещений работ
никами всех музеев предприятий региона.

6 июля. В рамках декадника «Внимание, пе
реезд!», проводимого в границах Москов

ской железной дороги с 3 по 14 июля в целях сни
жения аварийности на железнодорожных пере
ездах, совет молодёжи провёл профилактические 
мероприятия на железнодорожном переезде 
«136 км». Водителям автотранспорта ребята на
помнили о том, что такая сложная железнодо
рожная структура, как переезд, является весьма 
опасным участком дороги, требующим сосредо
точенного внимания и строгого соблюдения пра
вил дорожного движения.

7 июля. Совет молодёжи Брянского региона 
МЖД принял участие в спортивном забеге 

по пересечённой местности «Тропа Г ероев 18+», 
который проходил в посёлке городского типа 
Змиевка Орловской области.

По условиям соревнований всем ребятам надо 
было пробежать дистанцию 1,5 км с преодолени
ем более десяти разных видов препятствий. И на
ша молодёжь достойно представила родную 
Брянщину на мероприятии: с минимальным отста
ванием от лидера заняла почётное второе место. 
Надеемся, до первого рукой подать. Всё было 
классно!

9 июля. Приступили к реализации проекта 
«ЭкоОтряд», презентованного руководите-

июня. Совместно с советом ветеранов 
2 7 Брянского региона МЖД и во главе с заме

стителем начальника службы управления персона
лом МЖД Дмитрием Филиным молодые выехали на 
Г олубой мост, чтобы возложить цветы и почтить па
мять партизан, совершивших героический подвиг —  
подрыв стратегического для немцев объекта.

«Наши благодарность и уважение ко всем доб
лестным воинам Великой Отечественной войны 
безмерны. Их мужество и стойкость должны жить 
в веках», —  считают ребята.

5 июля. «Любой музей есть память о веках...» 
В совете молодёжи Брянского региона

МЖД люди разносторонние, они не только помо
гают тем, кто нуждается в заботе, организуют, 
участвуют и побеждают во многих спортивных со
ревнованиях, но и развиваются, узнают историю 
железных дорог родного города.

Председатель совета молодёжи Брянского ре
гиона Евгений Офицеров провёл экскурсию для ре
бят по музею моторвагонного депо Брянск-!. Обилие 
интересного исторического материала приковывало 
внимание постоянно: фотографии о становлении де
по, статьи в советской прессе о вехах развития 
предприятия, руководители и почётные железнодо
рожники, династии. Уникальность собранных доку-

лем Московской железной дороги на коммуника
ционно-тренинговом мероприятии «Новый рубеж 
2.0» в рамках «Марафона малых дел».

Согласно плану реализации проекта «ЭкоОт
ряд», молодёжь региона провела анализ терри
торий вблизи инфраструктуры ОАО «РЖД» и мест 
отдыха железнодорожников и их семей; опреде
лила объём работ; составила экологический ка
лендарь.

Первым из дел ребят стала уборка от мусора 
территории вблизи двух железнодорожных мо
стов, а  также двух пляжей реки Снежеть, проте
кающей под железнодорожным полотном.

До конца лета запланировано привести в эсте
тический вид ещё три объекта, в том числе пере
гон Брянск-! —  Брянск-!!.
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МАКУШКА ЛЕТА: ПРИШЛИ ПЕРЕМЕНЫ
(Окончание. Начало на 2-й стр.)

который имеется у поступающего —  балл по ЕГЭ 
или по вступительному испытанию.

2. По результатам вступительных испытаний, 
даже если есть результаты ЕГЭ.

3. По результатам ЕГЭ (при неполном ком
плекте) и вступительных испытаний. Абитуриент 
вправе сдавать в вузе испытания как по всем, 
так и по отдельным предметам, необходимым 
для зачисления, в том числе по которым он сда
вал ЕГЭ.

Перечень предметов для сдачи вступитель
ных испытаний определяется вузом в зависимо
сти от специальности. Г рафик и порядок их про
ведения университет также устанавливает са
мостоятельно. Данная информация размещает
ся на официальном сайте вуза в разделе «Аби
туриенту» или «Поступающим».

Заявление о приёме можно подать очно в ву
зе, дистанционно через информационную систе
му вуза, по почте, а также с использованием су
персервиса «Поступление в вуз онлайн» (для по

ступающих исключительно по результатам ЕГЭ).
Абитуриент при подаче заявления на зачисле

ние вправе выбрать форму проведения вступи
тельных испытаний —  письменно или собеседова
ние, а также их формат —  очно в вузе или дистан
ционно.

Будут применяться единые подходы к пре
доставлению компенсации расходов на опла
ту ЖКУ для федеральных льготников. Единый 
стандарт предоставления компенсации расходов 
на оплату жилого помещения и коммунальных 
услуг отдельным категориям граждан начал дей
ствовать с 1 июля. Он закрепил основные требо
вания к предоставлению компенсации и обязате
лен для соблюдения региональными и муници
пальными органами власти, а также подведом
ственными им организациями и иными компания
ми при предоставлении соответствующей услуги. 
В частности, определён перечень документов, не
обходимых для получения льготы, и способы их 
подачи —  через портал «Г осуслуги», МФЦ или 
лично в орган, предоставляющий услугу.

Решение по заявлению будут принимать в

течение 10 рабочих дней. Также утверждена 
унифицированная форма заявления на предо
ставление компенсации.

Появился единый стандарт выплаты роди
телям компенсации за нахождение ребёнка 
в детском саду. Он начал действовать с начала 
месяца и определил: перечень заявителей услуги 
(гражданин РФ, иностранный гражданин или лицо 
без гражданства); правовые основания для пре
доставления услуги; способы направления заявле
ния и документов; перечень документов, необхо
димых для предоставления услуги; срок предо
ставления -  не более 6 рабочих дней со дня ре
гистрации заявления и документов и не более 11 
рабочих дней при необходимости запроса недо
стающих сведений и т.д. Утверждена унифициро
ванная форма заявления о выплате компенсации.

Итак, теперь право на компенсацию будет 
иметь гражданин РФ или иностранец, который яв
ляется родителем ребёнка, посещающего детский 
сад, и который внёс плату за присмотр и уход.

Заявление подаётся одним из следующих 
способов:

• лично в уполномоченный орган;
• через Единый портал «Госуслуги»;
• в МФЦ;
• почтовым отправлением на адрес уполномо

ченного органа.
К заявлению прилагаются:
• документ, удостоверяющий личность заяви

теля (при личном обращении);
• документ, подтверждающий, что заявитель 

является законным представителем ребёнка (при 
личном обращении);

• документы, необходимые для получения 
компенсации оплаты детского сада в соответ
ствии с критериями нуждаемости;

• справка с места учёбы совершеннолетнего 
ребенка заявителя, подтверждающая обучение 
по очной форме в образовательной организации 
любого типа, если такие дети имеются в семье);

• согласие лиц на обработку персональных 
данных и другие.

При полном пакете документов решение при
нимается в течение 6 рабочих дней. При необхо
димости уточнения недостающих сведений —  до 
11 рабочих дней.

БРУТАЛЬНО, КРАСИВО, АЗАРТНО
Именно так выглядели участники, именно так проходил в минувшие пятницу и субботу на территории ГКУ Брянской области «Учебно-опытное лесничество», где располо

жился мемориальный комплекс «Лесникам-партизанам», IX открытый Чемпионат Брянской области среди вальщиков леса «Лесоруб-2023». Среди тех, кто решил побороться 
за победу в нём, были работники лесных хозяйств Брянщины, Московской и Калининградской областей, Чувашской Республики, Витебской области Республики Беларусь.

Что-что, а погода в этом году «радует» брянцев своей непред
сказуемостью. Пыталась она внести свои коррективы и в меро
приятие, которое давно было запланировано к проведению и тща
тельно готовилось управлением лесами Брянской области. И хотя 
небесной канцелярии вместе с известной обстановкой в нашем 
приграничье всё-таки удалось немного задержать в пути друзей 
из Беларуси, то, чему суждено состояться, —  состоялось.

Открытие Чемпионата было традиционно торжественным: с 
возложением цветов к памятнику «Лесникам-партизанам», с 
праздничным поднятием флага (честь сделать это организаторы 
состязаний предоставили бронзовому призёру в командном зачё
те Чемпионата России «Лесоруб-2022», победителю открытого 
Чемпионата Брянской области в личном зачёте «Лесоруб-2022» 
Владимиру Буянову), с многочисленными поздравлениями как хо
зяев, так и гостей —  члена Совета Федерации Федерального Со
брания РФ от Брянской области Вадима Деньгина, заместителя 
начальника департамента лесного хозяйства по Центральному 
федеральному округу Натальи Дорониной, начальника управле
ния лесами Брянской области Владимира Дзубана, председателя 
областной организации профсоюза работников лесных отраслей 
Любови Пилякиной, генерального ди
ректора Гомельского государственно
го производственного лесохозяйствен
ного объединения (ГПЛХО) Юрия 
Шумского, заместителя гендиректора 
Витебского ГПЛХО Михаила Филино- 
вича и начальника отдела охраны тру
да проектно-изыскательского респуб
ликанского унитарного предприятия 
«Белгипролес» Александра Буй.

Все они, не сговариваясь, были еди
нодушны в том, что чемпионаты валь
щиков леса —  это прекрасная пло
щадка, где лучшие в профессии могут 
показать свои знания и умения, обме
няться опытом; это соревнования, при
званные повышать престиж работы в 
отрасли, а главное —  они славят че
ловека труда.

Что ж, брянским работникам отрас
ли есть чем гордиться. И это не только 
их достижения в разного рода соревнованиях, куда важнее то, что 
в минувшем году управление лесами Брянской области вошло в 
десятку лучших по стране управлений по передаче полномочий в 
части охраны, защиты и воспроизводства лесов, другими словами, 
в эффективности своего хозяйствования лесами.

Ну, и конечно, в каждом из поздравлений с праздником про
фессионалов своего дела была масса пожеланий успеха как в ны
нешних состязаниях, так и в предстоящей борьбе на Чемпионате 
России «Лесоруб-2023», что состоится в сентябре в Иркутске и ку
да отправятся наши призёры открытого Чемпионата Брянской 
области среди вальщиков леса «Лесоруб-2023».

Сразу после жеребьёвки и инструктажа по технике безопасно
сти, собственно, и началась борьба за звание чемпиона среди 23 
сильнейших представителей одной из самых мужских профессий в 
мире. И каждый её этап не уступал в зрелищности предыдущему.

Согласно программе мероприятия, в первый его день вальщи
кам предстояло продемонстрировать своё мастерство в таких 
дисциплинах, как: «Замена цепи», «Точная раскряжёвка», «Раскря
жёвка комбинированным резом» и «Валка леса».

Надо признаться, сколько бы нам ни доводилось бывать на 
состязаниях лесорубов (а присутствовали на них практически с 
самого начала проведения таких чемпионатов на Брянщине), 
столько мы не уставали удивляться 
отточенности и даже какой-то осо
бой грации каждого движении 

профессионалов.
«Замена цепи» —  про

стейшее из заданий на 
взгляд дилетанта. Так, да 
не так... Ведь от правильно
сти его выполнения во мно
гом зависит то, как конкур
сант далее справится с рас
пилом бревна, в чём и со
стоит суть раскряжёвки. То 
есть, если главный инстру
мент вальщика собран пра
вильно, то потом его работа 
пойдёт как по маслу, если
же нет —  последствия, как вы понимаете, могут быть пла
чевными в части результата, в котором учитывается не 
только грамотность, но и скорость работы лесоруба.

«Точная раскряжёвка» —  в ней участники пилой отре
зали по диску от двух брёвен, не повредив настил, на ко
тором те были уложены. Толщина диска —  от 3 до 8 см. 
Причём, если цепь все же повредит настил, участник не по

лучает баллы за точность резания.
В «Раскряжёвке комбинированным резом» конкурсантам было 

предложено отрезать от двух стволов диски не тоньше 3 см и не 
толще 8 см. При этом половину диаметра бревна, до красной ли
нии, он должен резать снизу, а остальную часть —  сверху. Рабо
тать так для лесорубов привычно, поскольку в реальной жизни им 
редко приходится иметь дело с бревном, лежащим на ровной по
верхности. Ситуация на состязаниях —  это и есть исключение. 
Обычно оно располагается под наклоном и распиливать его как 
раз и надо в два приёма.

Пока на специальной площадке Чемпионата часть соревную
щихся выполняла вышеназванные задания, на другой территории 
ГКУ Брянской области «Учебно-опытное лесничество» шла «Валка 
дерева». В этом конкурсном задании участник должен в течение 
3 минут повалить дерево в створ «ворот», установленных на опре
делённом расстоянии. Высший пилотаж —  уронить дерево на веш
ку (столбик), установленную по центру ворот, что под силу далеко 
не каждому.

Между тем показать себя в этой номинации —  дело чести для 
лесоруба, ведь заготовка древесины —  важнейшее лесохозяй
ственное мероприятие, от которого зависит не только обеспече
ние предприятий переработки качественным лесом, но и «здо
ровье» самих насаждений. Поэтому случайных людей в числе 
вальщиков не бывает: в этом деле нужны сила, смелость, лов
кость, отличная реакция, и конечно, специальные знания, ведь 
здесь надо точно рассчитать, куда упадёт ствол, чтобы не повре
дить соседние деревья и себя обезопасить.

Второй день Чемпионата оказался столь же насыщенным, как 
и первый. В ходе него участникам надо было показать наилучшие 
результаты ещё в двух конкурсных заданиях.

В «Обрезке сучьев» за отведённое время требовалось спилить 
наибольшее количество сучков с бревна-макета, причём как мож
но ближе к стволу, но не задевая его. Судьи замеряли высоту 
оставшихся «пеньков» и фиксировали запилы —  места, где пилу 
погрузили слишком глубоко в древесину.

Сколь слаженно, чётко и быстро 
могут работать конкурсанты, как ве
лико у них желание победить, проде
монстрировала «Командная эстафе
та», которая, в сущности, завершала 
соревнования вальщиков.

В итоге после выполнения всех 
дисциплин в общем зачёте, набрав 
1584 балла, третье место занял Ва
лерий Дурович (национальная сбор
ная Республики Беларусь); второе —  
набрав 1608 баллов, занял Сергей 
Шкудров (национальная сборная 
Республики Беларусь). Победителем 
же в общем зачёте, набрав 1641 
балл, стал Артём Шашков (Чуваш
ская Республика).

Признанный лидер среди брянских вальщиков леса Владимир 
Буянов (Навлинское лесничество) стал четвёртым с результатом 
в 1561 балл. Кстати, ему не было равных в дисциплине «Раскря
жёвка комбинированным резом».

Три лучших вальщика Брянской области —  Владимир Буянов, 
Андрей Азарин и Сергей Козорез —  как было сказано выше, пред
ставят регион на Чемпионате России «Лесоруб-2023», который со
стоится 14— 16 сентября в г. Иркутске.
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